

Las Provincias de Levante

Papeles para la [ve]n...
a 0'75 pesetas mas
de 25 ejemplares.
Toda la correspondencia administrativa se dirigirá al administrador.
B. Mateo Soliquet Alameda
Crédito Público, 1
No se devuelven los originales.

Año XVI.-Núm. 4731

Murcia: Viernes 4 Mayo 1901

Tres ediciones diarias

Actualidades

OTRA VEZ

Según los telegramas de esta madrugada, en las calles de Barcelona se han dado nuevamente voces de «muera España», con la mayor naturalidad.

Aunque el suceso parezca inverosímil, resulta cada vez mas repugnante y vergonzoso.

Los españoles presenciamos como impunemente se insulta a la madre y se la escarnece ante el mundo civilizado.

Creíamos que a todo se iba a llegar en la exaltación de las pasiones, menos a dar ese infame grito en territorio español, y es fácil presumir lo que pensarán de nosotros los demás pueblos civilizados.

Claro es que ese no es el grito de los catalanes, sino el de unos cuantos extraviados que, con el sentido común, han perdido el noble sentimiento de la nacionalidad, pero aun así y todo entendemos que el tolerarlo constituye una verdadera afrenta.

Tenemos la seguridad de que los mas esforzados campeones de la democracia, no estarán conformes en que las libertades se concedan para dar muerte a España por calles y plazas.

El gobierno, que no quiere perder el tinte liberal que justifica su existencia, se vé apenado por las exageraciones y teme que estas le conduzcan a medidas enérgicas de represión contra tan inconcebibles excesos.

La alarma que estos producen en la sociedad es inmensa y los elementos llamados de orden reclaman la tranquilidad y la paz, como medios necesarios de vida.

Con todos estos trastornos se han de retraer los capitales, porque el dinero es muy cobarde y huye de las turbulencias y claro es que la paralización de los negocios es un mal para todos y para la patria misma, en cuyo suelo han comenzado a renacer las industrias.

¿Qué garantías de reposo público vamos a ofrecer si por calles y plazas se grita «muera España»?

Aun perdidas del todo las facultades mentales, no puede oírse con indiferencia un grito que hiera tan hondamente los sentimientos de todo buen español, porque con la patria, como con la madre, se está con razon y sin razon.

Revista minera

MERCADOS

El periodo transcurrido desde nuestra última revista del mercado metalúrgico, ha sido de una calma poco común, tanto por lo que hace al escaso movimiento, como por lo que se han podido afectar los precios, dado el estado de incertidumbre sobre la resolución de problemas muy relacionados con cuanto afecta a la industria en general. La agitación obrera trae preocupados a los que se interesan por el bienestar de los países en general, pues las huelgas no pueden menos de causar cierto retraimiento hasta en los más animosos, previendo que el resultado final de toda esta excitación de parte de los obreros, lejos de conducir a su bienestar pueden muy bien convertirse en motivo de lo contrario por falta de empresas en que ocupar al personal que puede resultar sobrante si el retraimiento toma ciertas proporciones. Era de creer que la entrada de la primavera se hubiera hecho notar por la demanda y mejora de precios en Europa, pero lo cierto es que a no ser por lo que se ha producido en los Estados Unidos, la situación económica del viejo mundo sería horrible.

La baja que se nota en el precio del cobre no tiene otra explicación sino el temor general de emprender negocios nuevos; los mercados ingleses siguen muy preocupados de los efectos que podrá producir el impuesto a la exportación de carbones.

Los fletes que hace un mes llegaron a lo que casi con seguridad serán los tipos más bajos de por ahora, muestran gran tendencia

a subir, que hasta ahora solo se ha confirmado por la subida de unos cuantos peniques en tonelada de mineral que ha causado un aumento equivalente en el precio del mineral en los puertos ingleses. El plomo ha vuelto a bajar algunos chelines, y según se nos dice por quien ha regresado recientemente de Londres, la existencia de este metal es de consideración, y a ella se debe la dificultad para sostener el precio. La plata en barras vuelve a bajar a 27 1/2.

Las importaciones y exportaciones de España durante los tres primeros meses del año 1901, según la Dirección general de Aduanas, han sido:

Importaciones 1900: Hullas, 438,428 toneladas; Cok, 51,139; Hierro colado 946; idem moldeado, 1,136; Carriles de acero y barras, 15,364.

Importaciones 1901: Hullas, 536,749; Cok, 39,500; Hierro colado, 2,926; idem moldeado, 1,408; Carriles de acero y barras, 9,947.

Hojalata, 834 toneladas en 1900, y 409 toneladas en 1901.

Minerales

Exportaciones 1900: Hierro, 1,921,639 toneladas; Cobre, 239,847; Zinc, 19,443; Plomo, 848; Sal, 41,985.

Exportaciones 1901: Hierro, 1,633,122; Cobre, 216,555; Zinc, 18,641; Plomo, 713; Sal, 71,259.

Metales

1900.—Toneladas: Hierro, 7,474; Cobre, 7,267; Plomo, 36,594.

1901.—Hierro, 2,053; Cobre, 4,006; Plomo, 29,327.

Precios corrientes españoles

MINERALES

Hierro.—Bilbao. Camparil y carbonatos 11 1/2 a 11 6/8 ptas. Rubio, 51 a 52 0/0, 9 6/8 a 10. Cartagena manganesífero, 15 por 100, F. & B., 13,50 pesetas; sacos 50 por 100, 5,50 id.

Plomo.—Linares sulfuros con 78 por 100, 11 5/10 pesetas.—Alcohol de hoja: 46 Kg., 17.—Carbonatos del 50 por 100, 6,25.

Zinc.—Almería. Calaminas, por 51 kilos, el 30 por 100. (Unidad de más, 0,19), 1'40. Cartagena. Blandas, 54 kilos, el 33 por 100. (Unidad de más 0'20), 1.

METALES

Plomo.—Cartagena, quintal de 46 kilogramos, 18'45 pesetas.

Plata.—Cartagena, onza, 3'65.

Hierros.—Lingote en Bilbao, fundición T, 125.

Id. id. id. para pudelar, 121.

GARCIA ALIX

Como tenemos anunciado, mañana en el tren correo pasará por esta estación del ferrocarril, en dirección a Cartagena, nuestro querido amigo D. Antonio Garcia Alix.

Sus paisanos, sin distinción de colores políticos, acudirán a la estación a saludarle, dándole una prueba más de afecto y con más entusiasmo ahora que no ocupa el elevadísimo cargo de Consejero de la Corona. El saludo de mañana a Garcia Alix, constituye una nueva afirmación de la digna concordia que debe subsistir entre los políticos murcianos y que va resolviendo satisfactoriamente los que antes parecían difíciles problemas.

Paede cada cual tener sus convicciones y sus compromisos políticos, pero esto no puede dificultar que los murcianos mantengan su afecto y su consideración a un paisano ilustre, que se ha conquistado tan notorios merecimientos.

Con estos sentimientos de noble fraternidad entre amigos y paisanos, llegaremos todos a gozar del mutuo afecto, que constituye un grande progreso en nuestras costumbres públicas.

Notas teatrales

Beneficio de Barrera.—«Un estudiante de Salamanca».—Más beneficios.

El público murciano, algun tanto retraído del teatro desde que pasaron las fiestas, por varias circunstancias que nadie desconoce, no podía, sin embargo, dejar de ofrecer un testimonio de cariño al paisano y de admiración al artista que tan gallardamente sabe vencer en lides escénicas, pues le sobran para ello alientos y condiciones.

Lleno estaba el teatro, que presentaba un brillantísimo golpe de vista, cuando comenzó la representación de «Un estudiante de Salamanca».

No tiene esta obra grandes méritos; pero el libro es fino, movido y escrito en versos fluidos y galanos, y la música, del maestro Ondrid, es ligera y bonita y en algun número, como el delicioso duo de tiple, adquiere verdadera importancia dentro de su género: en suma, es una obra lindísima, y por ello es de extrañar no figure con mas frecuencia en el repertorio de las compañías lírico-dramáticas.

Elegida acertadamente por Barrera para la noche de su beneficio, pudo demostrar, y demostró cumplidamente, que además de sus

facultades vocales verdaderamente extraordinarias, es un buen actor que dice y declama y sabe estar en escena como no es costumbre, por desgracia, en la generalidad de los artistas de zarzuela. Para ello se presta el libro de Rivera, que tiene buenas situaciones y grandes tiradas de versos muy sonoros y muy inspirados, todos ellos muy bien dichos por el Sr. Barrera. Este, que al salir a escena en el primer acto fué saludado por el público con un nutrido aplauso, cantó muy bien los números de la obra en que tomó parte, siendo aplaudidísimo en todos ellos.

Yo envío mi sincera y cariñosa enhorabuena al eminente artista, a quien supongo plenamente satisfecho con la demostración de admiración y cariño de que fué objeto anoche por parte de su público murciano.

Ya he dicho antes, que el número más saliente de «Un estudiante de Salamanca» es el duo de tiple del segundo acto, verdadero derroche de afluigranadas notas de estilo puramente italiano: este duo fué magistralmente cantado por las Sras. Ortega y Naya, que obtuvieron al final una entusiasta ovación. Anoche demostró la Sra. Ortega, que por primera vez y con muy pocos ensayos cantaba la obra, que es una cantante de la buena escuela y sabe perfectamente lo que se hace; y así lo reconoció el público, que en ciertos momentos dió muestras de admiración al oír atacar y filar algunas notas por la excelente y simpática tiple, que por su talento y condiciones especiales se ha conquistado el afecto del público murciano.

Gil tuvo un magnífico intérprete en el incansable Sr. Barreras; el Sr. Bueso caracterizó perfectamente al fichado portugués Duque de Visco, y el Sr. Peris y Sr. Butier estuvieron muy bien en sus respectivos papeles.

Y como los coros y la orquesta anduvieron seguros, puede resumirse diciendo que todos cooperaron al buen éxito de la representación, de la que salió el público muy complacido.

El excéntrico sportsman totanero Sr. Cayuela, se presentó de nuevo al público, en obsequio al beneficiado, recitando el monólogo de Jara Carrillo, siendo ambos muy aplaudidos.

Esta noche tendrá lugar el beneficio del insustituible tenor cómico nuestro querido paisano y amigo Carlos Barreras.

Mañana ó pasado el beneficio del Sr. Bueso, el miritísimo artista, barítono predilecto de nuestro público.

M. MARIN

DE ALICANTE

El día 22 de los corrientes se unirán en el sagrado lazo del matrimonio, nuestro particular amigo D. Manuel Payá y la simpática señorita D.ª Enriqueta Just Nadal, hija del inspirado vate y profesor de la escuela de ciegos, D. Francisco.

Los futuros cónyuges enviamos por adelantado nuestra cordial enhorabuena.

El 16 de los corrientes los diestros «Cantaritos» y «Templaito» lidiarán toros de acreditada debesa y debatirá en Alicante el Rey del valor, conocido por D. Tancredo.

Ayer se posesionó del cargo de Interventor de Hacienda de esta provincia, para el cual ha sido nombrado recientemente, D. Ricardo Solier.

A bordo del vapor «Sitges Hermanos», falleció ayer una mujer que figuraba entre los pasajeros del buque, llamada Gerónima Pons Pasvorida, de 69 años, viuda y natural de Jávea.

Hacia la friolera de 48 años que residía en Argel, y había venido con objeto de ver a una hija suya.

El vecino de Elche D. Andrés Tari Sanchez, ha elevado una instancia acompañada de los correspondientes planos, solicitando autorización para practicar obras en la carretera Alto de las Atalayas a Murcia, con objeto de conducir al interior de la ciudad de Elche, las aguas de la Alcoraya.

El señor gobernador civil de la provincia ha dispuesto que el arquitecto de la corporación provincial pase a Elche con el objeto de reconocer el circo taurino construido recientemente en aquella ciudad y en el que D. Manuel Ruiz Martínez proyecta dar corridas de novillos.

Por Real orden fecha 24 de Abril último, se ha concedido el ingreso en la Orden civil de Beneficencia con cruz de tercera clase, a los guardias civiles Gabino Varés Nieto, Antonio Martínez Dols, Mariano Conesa Anierte y Antonio Garcia Gil, por el relevante servicio que prestaron salvando de una muerte segura a seis personas en la última inundación de Almoradí.

Esta mañana, al abrir el taller de carpintería que posee el vecino de esta capital Cayetano Martínez Breganti, en la calle de

Santo Tomás, número 4, ha visto que en una de las ventanas de dicho establecimiento había un cartucho que contenía dos mechas, una de ellas chamuscada.

Al reconocer detenidamente dicho cartucho, ha podido apreciar que contenía una buena porción de dinamita.

CORRESPONSAL

LA COSECHA DE SEDA

Buenas noticias.—La hijuela.— Los primeros precios.

Hay buenas noticias sobre la cosecha próxima de seda en esta region.

Los gusanos continúan sanos y en su mayoría están en el último periodo para el embogé, si bien hay algunos, aunque muy pocos, que ya están hilando.

En la huerta están ya sacando hijuela; por cierto que la clase resulta muy superior, según nos dicen los inteligentes.

De precios se nos ha dicho que se han ajustado algunas partidas de veinte a veintitres pesetas libra, pero suele acontecer todos los años que el precio rompe alto, que en esta confianza los cosecheros hacen mucha hijuela y que despues baja.

No se tienen noticias sobre el precio de los capullos y calculamos que hasta mediado el mes actual no comenzarán las compras.

Los huertanos están muy contentos por lo bien que marcha la cosecha de seda.

Notas del dia

Como que todo se pega, yo tambien me contagié y he estado holgando unos días, como ustedes saben bien.

Mas ya de holgar estoy harto y aquí el lector otra vez me tiene escribiendo «Notas», si es que las acierto a hacer, pues con esto de la huelga de trabajar me olvidé y no sé por donde echar con la pluma y el papel.

Pero yo no me acouino; ¡por algun lado saldré!

Es Sagasta un hombre que gran admiracion me causa, pero no por estadista, aunque de ello tiene fama, sino por su desahogo, en lo que nadie le gana.

En el último Consejo tomó el hombre la palabra, y a todos sus compañeros de fatigas y de armas, entre otras cosas notables les dijo con mucha calma, y con mucha seriedad, y tambien con mucha gracia, que en las elecciones próximas es su deseo que haya la mayor legalidad, para que así los que salgan victoriosos de las urnas puedan ostentar el acta satisfechos y orgullosos por no tener ni una mancha.

Despues, con igual aplomo, volvió el hombre la mirada a la cuestion religiosa, que grave problema entraña, manifestando que de ella ni un momento se olvidaba y que en breve empezaría resueltamente a estudiarla, para acordar lo mejor sobre una cuestion tan árdua.

Y así el bueno de don Práxedes, con engaños y con largas su vida ministerial pacíficamente pasa, que a hacer va diciendo siempre y no haciendo nunca nada.

Por eso yo la razon les doy a sus entusiastas, cuando afirman que cual él no existen dos en España.

La huelga que en Mazarrón han tenido los mineros ha sido una huelga triste, pues la sangre regó el suelo y han ido inocentes víctimas a parar al cementerio.

Permita Dios que la huelga encuentre fácil arreglo y que ya no haya más sangre y que ya no haya más muertos, pues solo penas y luto se va ganando con eso, y a evitar que eso suceda deben tender los obreros, pues el evitarlo a nadie le conviene más que a ellos.

Alegres y tristes son los conjuros que ahora suenan. Cuando vienen, ¡qué alegría! Cuando se van, ¡qué tristeza!

DON GIL

Desde Torrevieja

Mayo 2.

Ha dado a luz con toda felicidad la esposa de nuestro distinguido amigo D. Manuel Castell.

El nuevo vástago fué bautizado solemnemente, poniéndole por nombre Vicente y apadrinándole D. Vicente Castell Satorres y su distinguida hija la Srta. D.ª Loli a Castell Ibañez.

Reciban sus padres la felicitacion más sincera de nuestra parte.

Sigue en aumento la exportación de sales. Durante todo el mes de Abril anterior, fueron embarcados 139.348 quintales métricos de aquel producto.

Parece ser que la Compañía Arrendataria abrió nuevos mercados, en donde probablemente colocará toda la que se coseche.

Se prepara para el día de la Ascension una gran corrida de novillos, en la cual tomarán parte notables aficionados de esta localidad.

Como los productos serán destinados al sostenimiento de nuestro hospital de caridad, aseguramos a la empresa que no quedarán defraudadas sus esperanzas.

Muy adelantados se hallan los trabajos de la nueva fábrica la Panificadora, lo cual hace suponer que para el verano próximo podremos comer el rico pan que se elabora por este novísimo procedimiento.

Ha sido nombrado Vice Consul de la República Argentina en esta Villa, el distinguido Ingeniero y representante de la Compañía Arrendataria de estas salinas, D. Angel Sanfelix.—CORRESPONSAL.

Productos de esta region

Durante la última semana se han exportado al extranjero por el puerto de Cartagena, los siguientes productos de esta region: Naranja, 332.900 kilos; Vino, 11.191 idem; Pimiento molido, 7.250 id.; Azúcar, 46 idem; Sacos vacíos, 4.150 id.; Azufre, 60.000 idem; Pirita de hierro, 260.000 id.; Plata en lingotes, 2.630 id.; Plomo desplastado, 866.600 idem; Plomo argentífero, 546.238 id.; Mineral de hierro, 5.550.000 id.

Tauromaqueras

Veinte meses hace próximamente, el 5 de Septiembre de 1899, el toro *Grillito* de Ibarra, lidiado en segundo lugar en la plaza de Bayona (Francia), hería gravemente al diestro Antonio Reverte con inminente peligro de quedar para siempre inutil.

Alejado, por consecuencia de tal percance, de las lides taurinas, en las que tanto aplauso conquistara, el solo anuncio de su resarpcion en Lisboa despues de tan largo periodo, despertó entre los aficionados gran expectacion, deseosos de ver confirmadas las buenas esperanzas que de su nueva presentación se permitian.

No se han visto estas defraudadas; pues por las noticias que tenemos, en la corrida que en la plaza de la capital citada se efectuó el domingo último, Reverte toreó como en sus mejores tiempos, demostrando no haber perdido ni un ápice de aquella bravura que es base de su torero y recobrado por entero la pierna herida el vigor y agilidad necesarios para continuar ejerciendo su arriesgada profesion.

Desde aquí demos nuestra enhorabuena al diestro de Alcalá; enhorabuena que hacemos extensiva a la afición, ya que hoy nuestra hermosa é injustamente combatida fiesta nacional, se halla más que nunca necesitada de matadores de toros que la mantengan y eleven a la altura a que en otros mejores tiempos se hallara.

Nunca como hoy repetimos, y en verdad que no faltan motivos para tal afirmacion; retirados Guerra, herido Reverte, y en completa decadencia Mazzantini, las corridas de toros se han visto huérfanas de matadores. Ni uno solo de los que hoy tenemos en activo merece tal nombre y buena prueba de ello son las desdichadas faenas que las primeras figuras (algo hemos de llamarles) de la torería moderna, han llevado a cabo en las corridas de abono celebradas hasta hoy en Madrid, cuya plaza, sabido es se la considera como la Meca de la afición, y en la que los toreros por consiguiente tienen siempre más interés en quedar bien.

Cierto, que al lado de las antedichas figuras, han alternado muchos, que por sus recomendables condiciones y arreos algo hacen esperar para el día de mañana, ¡pero es tan difícil llegar! ¡hemos visto tantas esperanzas malogradas!

Quisáramos equivocarnos, y sermos los primeros, cuando ese momento llegue, en aplaudir lo que digno de aplauso sea, ya que desgraciadamente hasta hoy, poco hemos visto entre los modernos toreritos que no sea digno de censura.—V.

